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AUDIÊNCIA PÚBLICA – PRESTAÇÃO DE CONTAS DO PRIMEIRO 
QUADRIMESTRE DE 2022 DA SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA E 

DESENVOLVIMENTO SOCIAL.  
 

 
 

Ata da Quarta Audiência Pública, realizada na Câmara de Vereadores “Palácio 
Deputado José de Souza Cândido”, nas dependências do Plenário “Francisco 
Marques Figueira”, cujo prédio fica situado na Rua dos Três Poderes, nº 65, Jardim 
Paulista. Ao nono dia do mês de maio de dois mil e vinte e dois, às dezessete 
horas e trinta e sete minutos, deu-se início à Quarta Audiência Pública, do Segundo 
Exercício da Décima Oitava Legislatura, sob a Presidência do Ver. José de Oliveira 
Lima - presidente da Comissão de Política Social da Câmara Municipal de Suzano - 
que cumprimentou a todos os presentes e, em nome de Deus e da Pátria, declarou 
aberta a sessão e anunciou: “Esta Audiência Pública tem por finalidade  analisar a 
prestação de contas do 1º quadrimestre de 2022 da Secretaria Municipal  de 
Assistência e Desenvolvimento Social, nos termos da Lei  Orgânica Municipal, 
Regimento Interno desta Casa de Leis e Resolução N.º 005/2021 e está sendo 
realizada pela Comissão Permanente de Política Social. Nomeio uma comissão 
formada pelos Vereadores Arthur Takayama, Lazário Nazaré Pedro e Marcos 
Antonio dos Santos para fazer adentrar ao plenário o Secretário Municipal de 
Assistência e Desenvolvimento Social, Sr. Geraldo Garippo e a diretora de 
Proteção Especial, Regiane Borges. Para compor a mesa, o presidente convidou o 
vereador Pastor Lázaro de Jesus. A seguir, o senhor presidente agradeceu a 
presença dos vereadores, dos funcionários da Casa, da imprensa, do público 
presente e do público online e passou a palavra ao secretário municipal de 
Assistência e Desenvolvimento Social para fazer suas considerações iniciais. Com 
a palavra o Sr. Geraldo Garippo: “Boa tarde a todos e a todas! Quero agradecer 
inicialmente ao Legislativo pelo convite para fazer uma apresentação das ações 
realizadas no primeiro quadrimestre em Suzano da Secretaria Municipal de 
Assistência e Desenvolvimento Social. Agradeço a oportunidade. Acho que quanto 
mais os vereadores tiverem acesso às informações, para a gente sanar qualquer 
dúvida, puderem entender melhor qualquer programa, vão poder compartilhar com 
a sociedade as informações e vão poder melhor colaborar com a construção de 
uma cidade mais justa, mais humana, mais igualitária. Agradeço muito esta 
oportunidade. Agradeço ao Vereador Zé Oliveira, Pastor Lázaro, Maizena, Artur 
Takayama, Professor Edirlei. Agradeço a todos vocês pela presença e por esta 
oportunidade de troca que teremos aqui hoje. Agradeço a presença dos meus 
diretores Regiane Borges, o Carlos Araújo e a diretora de produção básica a ex-
vereadora Abigail.” O senhor presidente manifestou: “Para nós da Comissão de 
Política Social é interessante fazer essa prestação de contas no sentido de 
prestarmos esclarecimentos para aquilo que é de interesse da população 
susanense por parte da Secretaria. Todos os vereadores desta Casa têm essa 
cobrança e é importante que estejamos munidos de informações, acompanhando a 
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Secretaria, vendo o desenvolvimento da cidade. Acredito que os vereadores têm 
muitas coisas para perguntar nesta Audiência Pública. Agradeço a presença da ex-
vereadora, sempre vereadora Abigail. Gostaria, Secretário, que explanasse aquilo 
que é feito pelo Secretaria, o atendimento dado a toda população de Suzano. Após 
a sua explanação, vamos abrir a palavra para os questionamentos dos 
vereadores.” O Secretário Geraldo Garippo passou a explicar o Balanço do 1º 
quadrimestre de 2022 e esclarecer os dados da Secretaria, auxiliado pelo diretor de 
gestão do SUAS – Sistema Único de Assistência Social –, Sr. Carlos Alberto 
Santiago de Araújo, que exibiu os slides no data show da Câmara Municipal de 
Suzano. O Sr. Geraldo Garippo informou que Secretaria tem uma rede importante 
de equipamentos de assistência para garantia do cidadão que são: CRAS(Centro 
de Referência da Assistência Social; CREAS(Centro de Referência Especializado 
em Assistência Social); CADÚnico; Conselhos Tutelares e uma Rede de 
Instituições Conveniadas. Suzano tem cinco CRAS: Boa Vista. Casa Branca. 
Centro. Gardênia e Palmeiras. Um Centro de Referência Especializada de 
Assistência Social – CREAS. No CREAS só vai o cidadão que já teve o seu direito 
violado. Normalmente, no CREAS comparecem mulheres que foram vítimas de 
violências doméstica; crianças que têm de ser afastadas dos seus familiares por 
determinação judicial e elas têm de ser acompanhadas por lá. Idosos que por 
ventura têm de ser acolhidos; deficientes que foram vitimizados pela própria 
família, e no Centro de Referência da Assistência Social – CRAS é aquela 
população que está em situação de vulnerabilidade, está em extrema pobreza e 
que pode acabar tendo os seus direitos violados se não acontecer alguma coisa, se 
o Estado não se fizer presente, aquela violência poderá ocorrer. Temos o Espaço 
dos Conselhos, espaço entregue durante a gestão do prefeito, Rodrigo Ashiuchi, 
onde o Carlos Araújo é o coordenador do equipamento. Dois Conselhos Tutelares 
e uma Rede de Instituições conveniadas, com dinheiro público para garantir uma 
gama de serviços na cidade. Endereços dos CRAS. Boa Vista - situado na Av. 
Katisutoshi Naito, 955 – Sesc. - Palmeiras -R. Sebastião Moreira, 198 - Parque 
Palmeiras. – Centro - R. Monsenhor Nuno, 595. - Casa Branca - R. Maria Clara 
Tavares, 125 - Parque Res. Casa Branca. - Gardênia Azul - Rua Teruo Nishikawa, 
570 – Jardim Gardênia Azul. – SERVIÇOS OFERTADOS PELO CRAS – Inserção 
no Benefício de Prestação Continuada – BPC. (Um salário mínimo cedido pelo 
governo federal, mas todo processo de pleito é feito por meio dos nossos serviços.) 
Inserção nos Projetos de Fortalecimento de Vínculo de idosos e Crianças. Serviço 
de Proteção e Atendimento Integral a Família – PAIF. Viabilização do benefício 
eventual. Encaminhamento para o Cadastro Único. Orientação. Famílias 
acompanhadas – média anual - 7.761. Atendimentos individualizados/mês – 2.100. 
- PAIF 754 famílias em acompanhamento. Acompanhamento e orientação a 
programas diversos (Bolsa do Povo, Renda Cidadã, Auxílio Brasil, BPC...). 
Acompanhamento de 14 Serviços de Convivência e Fortalecimento de Vínculos – 
1100 pessoas beneficiadas.  
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CADASTRO ÚNICO – CAD. O cadastro é fundamental para acesso aos 
seguintes benefícios: - Programa Auxílio Brasil. - Bolsa do Povo. - Passe Livre 
- Tarifa social de Energia Elétrica. - Inclusão em outros programas Federais e 
Estaduais. – “No início da minha gestão, conseguimos finalizar a 
descentralização e hoje temos cinco unidades e elas funcionam como anexos 
dos CRAS.” São 5 postos de atendimento (anexo aos CRAS) funcionam de 
segunda a sexta-feira; 42.484 famílias inseridas no Cadastro Único (02/22); 
17.567 famílias – Auxílio Brasil (04/22); 6.576 beneficiários - Benefício de 
Prestação Continuada – BPC (mar/22). PCD 2.847 beneficiários; Idosos 3.729 
beneficiários. Atualizações no quadrimestre: 3.682. Novos cadastros no 
quadrimestre: 3.636. - CENTRO DE REFERÊNCIA ESPECIALIZADO DE 
ASSISTÊNCIA SOCIAL. CREAS. Está localizado num prédio novo. Rua 
Deodato. Faz abordagem Social – 118 (Atendimento a Pessoas em Situação 
de Rua e outros). Programa de Erradicação do Trabalho Infantil – PETI. 
Atendimento individual – 493 pessoas Serviço de Proteção e Atendimento 
Especializado a Famílias e indivíduos – PAEFI – 319 famílias. Medida Sócio 
Educativa – 40 vagas. Acompanhamento e atendimentos às famílias dos 
Acolhidos. Atendimento a Mulheres Vítima de Violência Doméstica   - 20 vagas. 
Encaminhamento a acolhimentos – 220 vagas.  
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O Secretário explicou: “Residência inclusiva- PCD, nós acolhemos dez pessoas 
deficientes que são incapazes da sua autogestão, que não conseguem gerir o 
seu cotidiano. Essas pessoas foram abandonadas ou sofriam violências da 
própria família. Elas estão sob os nossos cuidados. Elas ficam 24 horas por 
dia, sete dias por semana, trezentos e sessenta e cinco dias conosco, sob 
nossa responsabilidade. Temos dois acolhimentos para idosos. Cabe aqui um 
capítulo à parte. Muitas pessoas estão abandonando seus idosos. Estamos 
vivendo numa sociedade hoje muito dinâmica, num ritmo frenético. Muitos 
abandonam seus idosos e querem que o Estado, de alguma forma, assuma 
esse idoso. Isso não é a prática, não é defendido por nós, não é o que a lei 
garante. A lei imputa que o cidadão cuide de seu familiar. A responsabilidade é 
dele cuidar. É um desafio. Não quer dizer que seja fácil, mas dá para transferir 
essa responsabilidade ao Estado. Nós entramos e acolhemos. Quando a 
família negligenciou, quando a família agrediu nós vamos acolher e a família 
vai responder judicialmente por aquele ato. Existem situações esporádicas. 
Temos dois idosos de oitenta anos sem uma rede familiar. Um deles adoece, o 
que vamos fazer? Vamos acolhê-lo. São situações muito esporádicas. A gente 
continua defendendo que é o núcleo familiar que tem de cuidar do seu idoso, 
não dá para transferir essa responsabilidade para o Estado.” 
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“Protocolo de ações integradas para reinserção social da população em 
situação de rua é um protocolo que estamos construindo com outras 
Secretarias, porque não é uma solução só dá assistência. Então população de 
rua é, às vezes, uma questão de assistência, às vezes, é uma questão de 
segurança pública, às vezes, é uma questão de saúde pública. Então não dá 
para resolver a questão da população de rua só via assistência. Se eu 
encontrar uma pessoa em transtorno, se ela estiver em crise eu não consigo 
levá-la para o acolhimento e colocá-la junto com outros acolhidos, porque a 
chance de ela agredir alguém ou de ela ser agredida é muito grande. Eu não 
consigo pegar uma jovem que está na rua e levá-la para o acolhimento, onde 
99% são homens. E se ela tiver transtorno mental ou alguma deficiência mental 
é um risco à integridade dela. Tem questões, às vezes, que são de 
dependência química. Você tem agrupamentos, às vezes, que se caracterizam 
fortemente pelo consumo de entorpecentes. Não é uma questão de 
assistência, é questão de Segurança Pública. Às vezes os moradores pedem 
para que a gente faça alguma intervenção, porque as pessoas estão 
consumindo drogas no portão delas. Temos de acionar os órgãos Segurança 
Pública do Estado, do município e todos os órgãos que nós temos à 
disposição. Digo não me furtando da tarefa é só para explicar para vocês que é 
uma tarefa integrada de vários serviços para que a gente consiga dar resposta 
a essa demanda que é presente em nossa cidade, é um desafio muito presente 
no território de Suzano.” Temos dois conselhos em Suzano: CONSELHO 
TUTELAR 1 - R. Barão do Rio Branco, 249 – Vila Costa Telefone: 11 4743-
3313 / Plantão: 11 94798-8996. CONSELHO TUTELAR 2 - R. Cel. Hildeberto 
Vieira de Melo, 60 – Boa Vista 
Telefone: 11 4748-8188 / Plantão: 11 94797-8725. ATENDIMENTOS:  Zelar 
pelo cumprimento de direitos previstos no Estatuto da Criança e do 
Adolescente. Conselhos tutelares: Regular apoio administrativo conforme 
previsto no Estatuto da Criança e do Adolescente. – Aquisições 04 
computadores. 02 celulares. Adesão ao Programa de kit do Ministério da 
Cidadania. Formação – PETI.  – “Eles têm toda uma infraestrutura de 
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funcionamento, eles têm o melhor salário da região do Alto Tietê. Acho que é 
um salário justo. Eles trabalham se precisar 24 horas por dia. Acho que tem de 
remunerar bem mesmo. Foram eleitos pelo povo. Eles têm uma sede, têm 
auxiliar administrativo, têm veículo, têm telefone, têm estrutura de papelaria e 
não é favor nosso, é previsto em lei que eles têm de ter estrutura para o 
trabalho. E em Suzano eles têm essa estrutura para trabalhar. Recentemente 
conseguimos fazer a entrega de 4 computadores, dois para cada unidade e 
dois celulares, um para cada unidade para fortalecer o trabalho dos Conselhos. 
Aderimos ao Programa de Kit do Ministério da Cidadania que é um programa 
que o Ministério lançou para ampliar a estrutura dos Conselhos, cedendo mais 
computadores e veículo. O município de Suzano está lá classificado. Espero 
que rapidamente a gente seja contemplado.” Revitalização dos espaços, 
manutenção dos veículos.  PROGRAMAS/PROJETOS - Programa de 
Geração de Renda e Economia Solidária e inclusão no Mundo do Trabalho -
(Parcerias SMDEGE, FUSS, Secretaria de Meio Ambiente) – Apoio às 
cooperativas de reciclagem/outros grupos. Projeto “Alimentando Vidas” 
Fortalecimento da Política de Segurança Alimentar - (Parcerias COMDICAS, 
SMDEGE, FUSS e Itaú Social) – 200 beneficiados. – Ganhamos um prêmio do 
Itaú Social de R$ 250 mil. Escrevemos um projeto e recebemos esse recurso 
que vai na região de Palmeiras beneficiar 200 famílias no combate a fome. 
Como aproveitar melhor os alimentos, fazer plantio, fazer horta, cuidados com 
a higiene, higienização dos alimentos e eles vão receber cestas de alimentos 
verdes, durante seis meses, os produtos agrícolas da nossa cidade. O projeto 
vai permitir que compremos produtos dos nossos agricultores para ceder às 
famílias que estão em vulnerabilidade, que estão em insegurança alimentar. –  
Qualifica Mais – 500 beneficiados – Parceria IFSP. (Abigail é a responsável 
pela parte da Prefeitura.) Acessuas – 200 beneficiados – Parceria ITJM. 
Prospera – 500 beneficiados – Convênio com Estado de São Paulo. Auxílio 
Moradia – Mulheres vítimas de violência doméstica. Inclusão Digital – 300 
beneficiados – parceria Indess e COMDICAS. PETI – É o programa de 
erradicação do trabalho infantil. Quem está conduzindo aqui em Suzano é uma 
instituição chamada Reduca. Ela faz um diagnóstico de quais são os locais, 
quais as características dessa criança, desse adolescente, quais são os tipos 
de trabalhos que eles cometem, quais são as características dessas famílias 
para que a gente possa ter um entendimento melhor para poder atuar. Estamos 
dando capacitação para o Conselho Tutelar - Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil – PETI. Ações: - Diagnóstico do trabalho infantil; - Oferta de 
oficinas lúdicas e/ou preparação ao mercado de trabalho; - Campanha de 
sensibilização; Meta: 250 crianças/adolescentes. – Esse menino está ali na rua, 
às vezes, falam que o secretário não sabe o que acontece. Eu sei. Eles ficam 
ali na esquina do Itaú, ou na Glicério, ou na margem da Estação de Trem da 
malha ferroviária. Mas esse menino recebe cem reais por dia no farol! É difícil 
tirá-lo dali. Ele se habitua de uma tal forma a ter dinheiro em mãos, a ter 
autonomia, não precisar pedir para os pais, ele vai lá compra o que ele quer, na 
hora que ele quer e ainda dá para os pais o dinheiro que ele conseguiu. É 
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muito difícil para a gente reeducar esse menino que está no momento de 
estudar, de brincar, de jogar. Então para fazer esse menino voltar para uma outra 
vida é um processo difícil. A gente vai lá e o aborda. Ele sai correndo, xinga o meu 
pai, a minha mãe, os nossos técnicos. Sai correndo depois ele volta. Ele fica o dia 
todo ali. O nosso papel é fazer tudo isso o que eu falei para vocês, mas também 
fazer uma campanha para que o cidadão não dê mais esmolas no farol. Isso não 
vai ajudar a promover as nossas crianças e adolescentes. Encaminhá-los para as 
nossas instituições sei que é difícil. Sou pai, sei o quanto é difícil olhar uma criança 
que nos aborda, bate no vidro e fala: ‘compra um drops por um real’. Ele vai fazer 
isso e você vai ficar com o coração apertado. E as meninas acabam indo 
rapidamente para o caminho da prostituição, porque muitos tios abordam-nas ali 
mesmo no farol. Eles as convidam para entrar no carro. E muitas vezes os 
meninos são convocados para irem para o caminho da prostituição ou para a 
venda de entorpecentes ali no mesmo local. O dinheiro fácil tem um custo. A gente 
vai ter de trabalhar com a sociedade com uma postura diferente. Fizemos uma 
campanha no ano passado e este ano também vamos fazer para que não deem 
dinheiro, mas que a gente consiga localizar a família e levá-la a um projeto. A 
gente sabe que a família precisa, mas não é um real que irá salvá-la. Peço apoio 
aos vereadores para darem visibilidade à campanha para que chegue à cidade 
toda.” Famílias Fortes - Programa de apoio a famílias que registram conflito 

intergeracional – CONSELHOS MUNICIPAIS – Apoio ao Regular Funcionamento 
dos Conselhos Municipais: COMAS – Conselho Municipal de Assistência.    
COMDICAS – Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de 
Suzano; COMID – Conselho Municipal do Idoso; CMDPD Conselho Municipal da 
Pessoa com Deficiência. COMPIR – Conselho Municipal da Promoção da 

Igualdade Racial e   CONSEA – Conselho Municipal da Segurança Alimentar. – 
EDUCAÇÃO PERMANENTE Ação de capacitação e pactuação de fluxos e 
procedimentos de forma contínua com os profissionais da assistência/conselheiros 
de direitos e conselheiros tutelares. Beneficiará todos os profissionais e 
conselheiros que atuam junto à Assistência. Capacitação dos funcionários. 
Construção do Plano Municipal de Assistência que vai de 2022 a 2025. Realização 

das Campanhas: Restitua Amor.  
 

 



 

Rap                                                                                                                                   8 

 

Câmara Municipal de Suzano 
Estado de São Paulo 
www.camarasuzano.sp.gov.br 

e-mail: camara@camarasuzano.sp.gov.br 1 
9 
4 
9 1 9 1 9 

 
 
Dias de Reflexão: Reflexão sobre o dia Internacional da Mulher. Construção 
de marcos legais: Proposição de atualização das leis do COMAS e 
COMDICAS. 

 
SERVIÇOS DE PROTEÇÃO SOCIAL BÁSICA 
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Parcerias 
 
- 23 Termos de Parceria; 1.100 vagas em Serviços de Convivência e        
Fortalecimento de Vínculos; 220 vagas de acolhimento. Investimento: R$ 
8.500.000/ano. – A Sra. Regiane informou que o investimento de recurso 
municipal era de R$ 7.789.220,00; recurso federal R$ 1.058.319,00 e recurso 
estadual R$ 645.740,20, aproximadamente R$ 9.200 milhões. O secretário 
informou que o maior valor do recurso é municipal. Disse que fez uma conversa 
com o governador e com todos os secretários do Alto Tietê para que consigam 
ampliar os recursos. Com esses recursos são empregados 226 nas OSs. O 
secretário falou sobre os prêmios que ganharam: Adesão ao Prêmio Prefeito 
Amigo da Criança – cumprimento da primeira etapa do programa, envio dos 
mapas, com atuação direta da Assistência, Saúde e Educação. Abrangerá 
outras pastas.   Prêmio Itaú Social – Projeto selecionado para financiamento 
“Ação de Combate à Fome e Fomento à Agricultura Familiar”.                      
R$ 249.000,00.  Ação conjunta com a Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico e Geração de Empregos. Prêmio Parcerias Municipais / 
Estado de São Paulo: “Mitigar os Impactos da Pandemia na Pobreza e na 
Geração de Emprego e Renda”.    R$ 700.000,00.     Ação conjunta com a 
Secretaria de Desenvolvimento Econômico e Geração de Empregos.  
Participação em conjunto com demais Secretarias. Atuação junto ao Projeto 
Prevenir a Violência Escolar; 
- Ações conjuntas na política de segurança alimentar; 
- Estudo para Implantação da Escuta Especializada. 
 
 

 
 
 
O Secretário finalizou a sua apresentação e ficou à disposição dos vereadores 
para os questionamentos. O Senhor Presidente agradeceu ao secretário pela 
explanação das atividades da Secretaria e passou a palavra aos vereadores. 
Com a palavra o Vereador Artur Yukio Takayama: “Boa noite, parabenizo a 
Secretaria e toda equipe pelo trabalho que realizam no município. Referente ao 
atendimento realizado nos CRAS o total de auxílio funeral concedidos foram 
72. Recebo perguntas dos munícipes com respeito à funerárias de plantão. A 
família perde um ente querido e precisa de funeral social como ela sabe qual 
funerária está plantão? Em caso de um falecimento ocorrer no final de semana, 
como o munícipe recorre à Assistência Social, uma vez que o CRAS trabalha 
de segunda a sexta-feira? Antigamente existia o ônibus social que dava apoio 
às famílias em vulnerabilidade para acompanhar o funeral, parece que hoje não 
tem mais. Em caso negativo, qual seria a procedência de trazer novamente 
esse apoio às famílias que mais precisam? RESPOSTA DO SECRETÁRIO:  
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“Obrigado, Vereador Artur Takayama, pelas perguntas e pela parceria de 
sempre. Você tem razão. O serviço de auxílio funeral tem uma lacuna no seu 
atendimento. De segunda a sexta-feira das 8 h às 17h, as pessoas podem 
procurar qualquer CRAS que vão ser atendidas pelo assistente social, e a 
família, estando com a certidão de óbito em mãos e a família sendo de fato 
vulnerável financeiramente, tendo a fragilidade material, vai ser encaminhada 
para a funerária   que está de plantão. Aos finais de semana a gente não tem 
esse serviço de plantões. O que existe de uso e costumes na cidade e que está 
errado? A pessoa procura a funerária e diz não sou eu que estou de plantão é 
a outra. Pelas relações sociais muitos de vocês são acionados ou muitos 
agentes públicos são acionados e vocês chegam até a Assistência. 
Corretíssimo, mas não pode ser dessa forma, tem de criar outra forma de 
atendimento. No mês passado nós adquirimos celulares para todos os nossos 
equipamentos e haverá sempre um celular de plantão para cada CRAS. Este 
mês, eu devo divulgar um celular de plantão na porta de cada CRAS para que 
o cidadão possa acionar, mandar um WhatsApp, perguntando alguma 
orientação de como acessar o serviço e para onde se dirigir. Se a pessoa for 
direto à funerária, esta tem a obrigação de atendê-la. No próximo dia útil, ela 
vai até o CRAS é isso que diz a lei municipal. Uma família vulnerável pode 
pleitear junto qualquer funerária mesmos nos dias de feriados e finais de 
semana e no primeiro dia útil da semana ela vai até o CRAS para poder fazer a 
documentação necessária. Mas as funerárias nem sempre estão de portas 
abertas, nem sempre esse atendimento é da forma que gostaríamos que fosse. 
Precisamos perseguir esse serviço para melhorá-lo. O celular deve ajudar, 
porque terá sempre ter um plantonista. A Abigail que é a nossa diretora é a 
pessoa que está à frente desse serviço para nós, e o plantão deve ajudar a 
situação do cidadão. Ele pode pleitear para alguma figura política, mas ele tem 
autonomia de ligar e requisitar o serviço e não depender de ninguém. Então, 
nós temos de divulgar esse telefone. Nós suspendemos o cortejo por quase 
três anos por causa da pandemia. E nisso nós tivemos os contratos dos ônibus, 
que serviam ao cortejo, paralisados. É um serviço que podemos retomar. Vou 
ser honesto com vocês, a pandemia mudou muitos hábitos. É preciso avaliar o 
tamanho dessa demanda. Acredito que hoje a demanda para o cortejo deve ser 
menor do que no passado. O cortejo é um ônibus que pega as pessoas no 
velório e leva para o cemitério. A priori, é isso o que está no contrato que 
estava em vigência. Estamos reaprendendo fazer algumas coisas pós 
pandemia. Seu eu falar para vocês que já está totalmente desenhado como 
será esse serviço, não é verdade, Arthur. Devemos atender algumas ações 
pontuais, mas eu acho que deve ter alguns critérios bem claros para no futuro.” 
O vereador Artur Takayama agradeceu ao secretário pela explicação e o 
cumprimentou pela disponibilização do número de um celular e WhatsApp para 
a comunicação dos munícipes. Pediu para que o secretário informe aos 
vereadores quando houver campanhas para que eles possam acompanhá-las 
junto com a Secretaria. Com a palavra o Vereador Edirlei Junio Reis, que 
elogiou todo o trabalho da equipe da Assistência Social e do secretário, 
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Geraldo Garippo, e acrescentou: “Como eu disse a minha apreciação é 
totalmente positiva em relação a diversos pontos, a diversos assuntos e 
deixando aqui registrado que no inverno do ano passado, nós tivemos uma 
ocorrência ali na região da Casa Branca. Em questão de uma hora, a equipe já 
estava no local, estava numa noite para madrugada fria trabalhando, então nós 
ficamos muito despreocupados em relação a algumas situações que 
acontecem no nosso município, que sabemos que não só esse braço da 
Assistência Social funciona, como outros também. Na verdade, Secretário, a 
minha fala é justamente para dizer quão importante tem sido a sua gestão 
como daqueles que eu acompanho. E naquilo que o senhor precisar, pelo 
menos da parte deste vereador, pode contar que estarei aí junto pra somar e 
caminhar para construir uma cidade melhor. Só uma pergunta: a partir de 
quando nós podemos contar com o serviço de acolhimento no inverno? 
Obrigado e parabéns pelo trabalho”. RESPOSTA DO SECRETÁRIO: 
“Agradeço a pergunta. O acolhimento já está funcionando. Estamos com um 
fenômeno desde o ano passado de antecipação das baixas temperaturas. No 
ano passado tivemos um maio muito gelado, muito atípico e este ano segue o 
mesmo desenho. O nosso acolhimento já foi acionado para ficar de sobreaviso, 
porque vão ampliar as demandas de acolhimento e a nossa equipe já está com 
agendamento para ir às ruas fazer as buscas. Eles vão começar agora fazer as 
buscas noturnas, de veículo, para tentar convencê-los de ir ao acolhimento 
caso ele aceite ou ofertar uma manta se acaso não aceitar o acolhimento, mas 
já está disponível a ampliação do acolhimento e ficamos à disposição.”  A 
seguir os vereadores Marcos Antonio dos Santos e José Oliveira Lima teceram 
muitos elogios à Secretaria de Assistência e Desenvolvimento Social. O 
presidente Vereador Zé Oliveira disse que estava satisfeito com a realização da 
audiência pública, pois muitos pontos foram esclarecidos e agradeceu a todos 
que colaboraram para a realização da audiência. O secretário finalizou dizendo: 
“Os desafios são grandes, o desemprego é muito grande, a fome ainda é muito 
presente, temos ainda muito trabalho pela frente e estamos empenhados a 
entregar uma cidade melhor aos nossos cidadãos. Muito obrigado a todos pela 
oportunidade.” Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, às dezoito 
horas e quarenta e nove minutos, encerrou a Audiência Pública da Secretaria 
Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social. - Compareceram a esta 
Audiência Pública os senhores vereadores: Artur Yukio Takayama – PL (Artur 
Takayama; Edirlei Junio Reis – Professor Edirlei – PSDB; José de Oliveira Lima 
– Zé Oliveira – PDT; Lazario Nazare Pedro – Republicanos (Lázaro de Jesus); 
Marcos Antonio dos Santos – PTB (Maizena). Acompanharam a Audiência 
Pública os seguintes servidores da Câmara Municipal de Suzano:  Agente 
Administrativo Raziel Shinosuke Ueda. Analista de T.I., Rodrigo Silva de 
Sousa. Auxiliar Administrativo Sidnei Roberto da Silva. Auxiliar Administrativo 
Eliany de Lourdes Mori. Chefe de serviços administrativos, Mayara Moreira de 
Brito. Diretora de Comunicação, Vivian Turcado. Diretor Legislativo, Douglas 
Francisco Martins da Silva. Coordenador das Comissões Permanentes, 
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Juvenal Antonio da Silva. Fotógrafo, Ricardo Bittner Silva e taquígrafa, 
Rosinéia de Agostini Pacheco. 
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